MÉDIAS. L'émission s'installe à Sainte-Mère-Église aujourd'hui pour la messe télévisée de 11 h retransmise en direct sur France 2.

Dans les coulisses du « Jour du Seigneur » à Sainte-Mère-Église

EN CE TEMPS pascal, les Évangiles des célébrations des dimanches nous invitent à accueillir la paix de Jésus ressuscité. Choisir d'installer ses caméras à Sainte-Mère-Église qui a connu des heures difficiles lors de la Libération dans la nuit du 6 juin 1944 est significatif. Aujourd'hui, en face de l'église, les sœurs de la Maison de la Paix œuvrent pour la paix.

Une longue et minutieuse préparation

Les premiers contacts avec « le Jour du Seigneur » datent d'octobre 2022. La paroisse a été sollicitée pour une messe télévisée sur le thème de la paix pour le premier dimanche de l'avent. Le délai était trop court, une autre date a aussitôt été proposée: le 14 mai 2023, avant la Marche internationale pour la paix fixée au 27 mai 2023 et les commémorations du 6 juin 1944. Il a fallu remplir un dossier de renseignements, la communauté paroissiale, les partenaires, fournir un plan précis de l'église, indiquer les circulations, les parkings existants?etc.

Plusieurs réunions ont eu lieu dont certaines en visioconférence pour préparer le déroulement de la liturgie. En fait, c'est une succession de contacts, par mails ou téléphone. Une équipe technique est même venue sur place le 23 mars 2023. L'émission fonctionne en totale autonomie pour la retransmission et a ses propres installations électriques. Ce



→ Le père Marie-Bernard Seigneur, sœur Marie-Thérèse, Henri Millet et Rémi Vautrin font le point sur le déroulement de la messe.

sont des personnes très professionnelles, très compétentes. Elles font preuve de grande rigueur: tout est minuté, mesuré, travaillé. Mais elles restent à l'écoute, bienveillantes. Ce n'est pas seulement une émission télévisée, leur mission est de faire vivre l'eucharistie dans l'endroit où l'équipe se trouve. Le jour même de la messe télévisée, juste avant le début de la célébration, l'équipe du Jour du Seigneur guidera l'assemblée dans un temps de prière. De même, les petits reportages diffusés juste avant le début de la messe télévisée amènent aussi à l'eucharistie, faisant découvrir l'originalité de la communauté paroissiale.

Témoigner de la vitalité d'une communauté paroissiale

« Accepter d'accueillir la messe télévisée, ce n'est pas pour le plaisir de se montrer mais pour témoigner de la vitalité de notre communauté, pour prier avec ceux qui regardent chez eux, dans toute la France, cette messe » précise le Père Marie-Bernard Seigneur, curé de la paroisse Notre-Dame de la Paix. Il célébrera la messe ce 14 mai et le frère Yves Combeau donnera l'homélie. Les chants seront animés par le groupe habituel de paroissiens. Ils seront repris au cours des messes des semaines précédentes pour être parfaitement au point. L'organiste et les musiciens habituels

de la paroisse joueront pour cette messe. Une équipe de paroissiens s'est mobilisée pour la préparation de cette messe. Les enfants auront aussi toute leur place. À certains moments, ils porteront des rameaux d'olivier, symboles de paix. De nombreuses choses sont à prévoir : la décoration florale, les dispositions à adapter pour accueillir le maté-

riel technique, le service d'accueil, les lecteurs, la procession de la Maison de la Paix à l'église, la répétition générale le samedi...

« Accueillir cette messe télévisée est une belle occasion de partager, avec ceux qu'on ne connaît pas, notre foi. Cette préparation a soudé les gens de la paroisse. C'est une marque de confiance qui nous est faite. Nous apportons notre pierre à la vie de la commune, de la région, avec une note particulière puisque nous allons vivre dans quelques jours la Marche internationale de la paix, et les commémorations du 6 juin 1944. »

Propos recueillis par L. Thual-Tarin auprès du Père Marie-Bernard Seigneur et de trois membres de l'équipe de préparation.

L'équipe de rédaction de la Page Religions

▶ Les personnes désirant participer à cette messe devront se présenter le 14 mai entre 10 h et 10 h 15, sous réserve de places disponibles. Les consignes pour la célébration seront données aux fidèles à ce moment, avec un temps de préparation à l'eucharistie. Une clé USB-souvenir sera en vente à la fin de la messe. Après la messe, tous les techniciens et ceux qui ont préparé et animé cette messe sont invités à la salle des fêtes de Sainte-Mère-Église.

Billet spirituel

Prier, c'est déjà gagner

- « Seigneur?
- Oui, mon enfant?
- Tu as bien dit un jour que tout ce que nous demanderons en priant nous l'obtiendrons, hein?
- Oui, effectivement. Tu as une prière à m'adresser?
- Ce qui me ferait vraiment plaisir, ce serait de gagner au loto.
- Ah, pourquoi ? Tu trouves que tu n'as pas encore assez d'argent ?
- Ben, tu comprends, avec cet argent en plus, je pourrais être encore plus heureux. Et j'en fais la promesse, je rendrai ainsi les personnes autour de moi encore plus heureuses. À leur tour, elles pourraient aussi rendre d'autres personnes que je ne connais pas heureuses. Ce serait le bonheur! Répandre le bonheur sur terre, c'est bien ce que Tu veux Seigneur. Alors, tu vois, j'ai la solution!
- Je ne vois pas le lien entre le loto et le bonheur... Vous n'avez pas inventé un proverbe sur terre qui en parle?
- Il a sans doute été inventé par des jaloux qui auraient bien aimé gagner au loto;
- Dis-moi en vérité, tu ne crois

pas qu'avec tous les lotos gagnants dans le monde il aurait dû déjà y avoir plus de bonheur?

- -Euh.
- Je te félicite quand même d'avoir cité mes mots tout à l'heure. Je vais juste compléter ce que tu m'as dit en démarrant ta prière. Tu vois, prier, c'est déjà gagner. Ça t'ouvre le cœur tout grand, comme ça je peux me glisser à l'intérieur de toi et nous restons ensemble, toi et moi, quoiqu'il arrive. Je peux te parler plus directement, et franchement : ton cœur est plus confortable pour moi que ton portefeuille! Et si ton voisin fait pareil que toi et me fait de la place en lui, vous parlerez d'autre chose que de la hauteur de sa haie.
- Alors, tu ne vas pas m'aider à gagner au loto ?
- (Rire). Continue à jouer tant qu'il te plaira. Mais simplement, n'attends pas d'avoir gagné pour rendre les gens heureux autour de toi.
- Béni soit Dieu qui n'a pas écarté ma prière. (du psaume du jour). »

Olivier DEYGAS



→ Notre-Dame de la Paix



→ Colombe sur l'autel de Notre-Dame de la Paix.

Info diocèse

Sur votre agenda

Prochaine messe des jeunes : ce soir : dimanche 14 mai à 18 h 30 à la basilique de la Trinité à Cherbourg. La dernière messe des jeunes de l'année aura lieu le dimanche 2 juillet, même heure, même lieu!

Plusieurs séjours pour les jeunes sont proposés par l'Église catholique dans la Manche tout au long de l'été. Toutes les informations sont disponibles sur le site internet diocésain : www. diocese50.fr

Parmi les propositions faites aux jeunes cette année, les Journées mondiales de la Jeunesse à Lisbonne font partie des événements phares! Ces JMJ auront lieu du 23 juillet au 7 août 2023, le Pape François convie tous les jeunes à de 18 à 35 ans à y participer! Un groupe partira de la Manche. Pour davantage d'informations, contacter le 02 33 76 70 80.

La Presse de la Manche - Dimanche 14 mai 2023